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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Reiterbundes Nordfriesland 

Vom Dienstag, den 12. November 2013, im Landgasthof Immenstedt-Kiel 
 

 

Beginn: 19.00 Uhr 

 

Anwesend sind Vertreter der folgenden Vereine und Pferdebetriebe: 

Reitverein Niebüll 

Reitverein RC Blau-Weiß Löwenstedt 

Reitverein Stollberg 

Reitverein Leck 

Reitverein Süderlügum 

Reitverein Ostermooring, Risum-Lindholm 

Reitverein Rantrum 

Reitverein Stadum 

Reitverein St. Peter-Ording 

Reitverein Mildstedt 

Reitverein Wilhelminenhof-Ladelund 

Reitverein Eiderstedt, Garding 

Voltigierverein Husumer-Bucht 

Reitverein Wittbeck 

Reitsparte im Sz Ohrstedt 

Freitzeitreiter Koldenbüttel 

Reit- u. Pensionsstall Klingenburg 

Fahrergemeinschaft SH und HH 

 

TOP 1  

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Jürgen Sönnichsen begrüßt die Vertreter der obigen Vereine und Betriebe.  

Die Versammlung wird eröffnet. Gegen Tagesordnung und Frist bestehen keine Einwendungen. 

Es wird aus der Versammlung angeregt, den Imbiss ab 19.00 Uhr anzubieten und die 

Versammlung erst um 19.30 Uhr beginnen zulassen.  

 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls vom 13. November 2012 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3 

Genehmigung des Rechenschaftsberichtes des 1. Vorsitzenden 

Der Rechenschaftsbericht ist auf der Homepage vorab zur Einsicht veröffentlicht.  

Jürgen Sönnichsen berichtet kurz über die Veranstaltung des KSB „Wie gewinne ich neue 

ehrenamtliche Vorstandsmitglieder“. Konkrete neue Vorschläge und Maßnahmen konnten aus 

dem Vortrag nicht abgeleitet werden. 
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Die Veranstaltungen des vergangenen Jahres werden nochmals kurz aufgezählt. Der zum 

zweiten mal in Nordfriesland ausgetragene Vierkampf wird nochmals hervorgehoben. Wir 

danken dem RuFV Niebüll für die Unterstützung und Ausrichtung der reiterlichen Prüfungen. 

Das erste Breitensportturnier NF in Mildstedt ist angenommen worden. Der Dank geht an den 

RuFV Mildstedt für die Bereitschaft dieses Turnier wieder auszurichten und weiter auszubauen. 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 4 

Zusammengefasster Kassenbericht 

Karin Schwarz trägt den Kassenbericht vor. Der Kassenbestand per 31.10.2013 beträgt  

€ 14.605,21 (incl. Sparguthaben). 

Das Guthaben wird benötigt, um bei vorliegendem Konzept für die Aus- und Fortbildung von 

Ausbildern dann auch schnellstmöglich Projekte finanziell anschieben und unterstützen zu 

können. 

 

TOP 5 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Edmund Swiatek und Helmut Lorenzen haben die Kasse vollständig geprüft und keine Mängel 

festgestellt. 

Der Kassenprüfer Edmund Swiatek beantragt daher die Entlastung des gesamten Vorstandes, die 

einstimmig erteilt wird. Edmund Swiatek bedankt sich für die geleistete Arbeit beim Vorstand. 

 

TOP 6 

Festlegung der Mitgliederzahlen der Vereine 

Die Mitgliederzahlen der anwesenden Vereine werden mitgeteilt. 

 

TOP 7 

Anträge der Vereine des RB Nordfriesland 

Es liegt ein Antrag des RuFV Stollberg vor. Jürgen Sönnichsen liest den Antrag vor (liegt dem 

Protokoll bei).  

Es wird der Antrag gestellt, den Beitrag für die jugendlichen Mitglieder um die Hälfte auf 0,35 € 

senken. 

Beschlussfassung:  
Ab 2014 wird der Beitrag für jugendliche Mitglieder auf 0,50€, befristet bis 2016, reduziert.  

Der Beschluss wird bei zwei Enthaltungen angenommen. 

 

TOP 8 

Satzungsänderung 

keine 
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TOP 9 

Neuwahlen zum Vorstand 

a) Laut Satzung scheidet der Vorsitzende Jürgen Sönnichsen aus. Ferdinand Jensen dankt 

Jürgen Sönnichsen für sein Engagement für den Reiterbund und schlägt Wiederwahl vor, die 

einstimmig erfolgt. 

b) Laut Satzung scheidet die 2. stellv. Vorsitzend, derzeit Anja Lippert, aus. Jürgen Sönnichsen 

dankt ihr für die bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig 

erfolgt. 

c) Laut Satzung scheidet die Kassenwartin, derzeit Karin Schwarz, aus. Jürgen Sönnichsen 

dank ihr für die gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 

d) Laut Satzung scheidet die Jugendwartin, derzeit Angelika Manz-Prahl aus. 

Krankheitsbedingt kann Angelika Manz-Prahl leider heute Abend nicht an der Versammlung 

teilnehmen. Der Vorstand schlägt Wiederwahl vor. In Abwesenheit wird Angelika Manz-

Prahl einstimmig wieder gewählt. 

 

TOP 10 Wahlen zum Vorstand 

a) Wahl eines Kassenprüfers 

Turnusmäßig scheidet Edmund Swiatek aus. Als neuer Kassenprüfer wird Christian Thoroe, 

für das Amt des 2. Kassenprüfers vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

Christian Thoroe nimmt die Wahl an. 

b) Wahl eines Fachleiters Fahren 

Fedder Feddersen wird von Jürgen Schmidt als möglicher Fachleiter Fahren benannt. Der 

Reiterbund wird Kontakt mit Fedder Feddersen aufnehmen. Weitere Vorschläge aus der 

Versammlung kommen nicht. Rosi Lorenzen hat Ihre Unterstützung und Hilfestellung für 

den neuen Fachleiter Fahren zugesagt. 

c) Wahl eines(r) 2. Jugendwarts/wartin  

Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung. 

d) Wahl eines Fachleiters/Fachleiterin Reitsporttourismus 

Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung. 

d) Wahl einer/eines Pressebeauftragten  

Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung. 

e) Schnuppermitgliedschaft im Vorstand des Reiterbundes NF 

Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung. 

 

TOP 11 

a) Genehmigung des Kurzberichts über die Voltigierarbeit 

Der Kurzbericht über die Voltigierarbeit wurde von Kirsten Clausen erstellt und ist auf der 

Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Kirsten Clausen berichtet kurz von den 

Veranstaltungen und bedankt sich beim Kreissportverband und den Vereinen für die 

Unterstützung bei der Durchführung von Lehrgängen. Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
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b) Genehmigung des Kurzberichts über den Basis- und Breitensport 

Der Bericht über die Basis- und Breitensportarbeit wurde von Carola Jensen erstellt und ist auf 

der Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Carola berichtet kurz über die letztjährigen 

Veranstaltungen und hebt das erste Breitesport Open–Event in Mildstedt nochmals hervor. Der 

Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

c) Kurzbericht über den Vier- und Fünfkampf  

Der Fünfkampf wurde im April in Löwenstedt ausgerichtet. Der Vierkampf im Oktober in 

Niebüll. Jürgen berichtet darüber  

 

TOP 12 

Terminabstimmung für die Veranstaltungen/Turniere/Jagden im Reiterbund 

Nordfriesland 

Über die Turniertermine erfolgt die Absprache und Festlegung zwischen den Vereinen des 

Reiterbundes.  

Die Termine werden im Internet auf der Homepage des Reiterbundes veröffentlicht.  

Termine zum Stützpunkt Dressur: 

14./12. Januar 2014 , 8./9.Februar 2014, 8./9. März 2014 

Jörg Carstensen regt an, den PSH nochmals anzuschreiben und den Termin zum 

Landesponyturnier wieder an das Ende der Saison zu setzen. Jürgen liest nochmals das 

Anschreiben des PSH vor. Eine Verlegung wird es in 2014 nicht geben. 

Durch den neuen Termin Landesponyturnier im Juni wird die Kreismeisterschaft des 

Reiterbundes Nordfriesland auf das letzten September-Wochenende verlegt und als Hallenturnier 

ausgerichtet. 

Jürgen Sönnichsen teilt mit, dass die Zusage der Nord-Ostsee Sparkasse für das Sponsoring in 

2014 bereits vorliegt. Die Verträge werden an die Vereine weitergeleitet. 

 

TOP 13 

Stunde der Vereine und Betriebe 

Springprüfung der Reiterbünde auf der LM mit Qualifikation zum Herzschlagfinale auf 

der Baltic-Horse-Show Kiel 

Da die Kreismeisterschaft nach der Landesmeisterschaft stattfindet, müssen wir einen neuen 

Qualifizierungsmodus finden. 

Jörg Carstensen regt zur Diskussion an:  

Sollen junge Reiter eine Chance bekommen auf dem Turnier in Kiel teilzunehmen oder sollten 

die besten Springreiter in dieser LK mit Siegchancen nominiert werden. 

Es wird folgender Vorschlag formuliert: 

Jörg Carstensen und Anja Lippert werden in der Turniersaison die Reiter sichten. Sie haben die 

Kompetenz die Reiter auszusuchen und zu benennen. 

Der Vorschlag wird mit einer Enthaltung angenommen. 
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Sänitätsdienst 
Frau Pahnke-Igl spricht die Kosten für den Sanitätsdienst an. Die Kosten sind deutlich gestiegen. 

Jürgen regt einen Beratungs- und Informationsabend zu diesem Thema an. An dem 

Informationsabend sollte auch darüber informiert werden, was ein Veranstalter vorhalten muss. 

Jürgen Bruhn regt einen Rahmenvertrag mit den Sanitätsdiensten an. 

Eine entsprechende Anfrage wird der Reiterbund nochmals an den PSH richten. 

Richtereinsatz auf Turnieren 

Kai Christiansen regt den wechselnden Einsatz von Richtern auf Turnieren an.  

 Wie kann eine Steuerung des Richtereinsatzes erfolgen? Über die Landeskommission?  

 Richter, die man selber auf einem Turnier gesehen hat, zum eigenen einladen.  

 Aus anderen Bundesländern Richter einladen.  

 Über die Wahl von unbekannten Richtern aus der Richterliste wird sowohl positiv wie 

negativ berichtet. 

Jürgen stellt bei diesem Thema die vom PSH übermittelte Zahlen vor. Die Anzahl der 

Veranstaltung sind auf dem Stand von 1981. Die Mitgliederzahlen sind auf den Stand von 1996 

gesunken.  

Schule Verein / Kindergarten 
Kisten Clausen Informiert über einen Info-Abend zu diesem Thema. Ulrike Fridiriszik wird an 

diesem Abend über die Arbeit des RuFV Mildstedt mit den Schulen und Kindergärten berichten.  

Gutes Angebot ist: Projektwochen mit den Schulen zusammen.  

Einhaltung von Stall- und Bahnordnung:  
Es ist verstärkt zu beobachten, dass die in einem Verein geltenden Bahn- und Stallordnungen 

immer weniger beachtet und umgesetzt werden. Daraus resultierte die Frage: 

Wie kann ich die Mitglieder auf die Einhaltung von Regeln verpflichten, ohne die Stimmung im 

Verein negativ zu beeinflussen? 

Aus der Versammlung kam der Hinweis, dass die Initiative vom Reitlehrer ausgehen muss. Der 

Reitlehrer könnte mit seiner Vorbildfunktion diese Aufgabe übernehmen.  

Dies wird unter Berücksichtigung der veränderten „Ausbilderkultur“, kein fester Reitlehrer mehr 

im Verein für alle Reiter, sondern Wanderreitlehrer mit Einzelunterricht, nicht immer einfach 

sein, umzusetzen. 

 

 

TOP 14 

Verschiedenes 

Kreismeisterschaft 

H.W. Christiansen schlägt vor: Aufmarsch zur Siegerehrung Mannschaften und Kreismeister 

ohne Pferde. Diesen Vorschlag nehmen wir auf und werden in 2014 den Aufmarsch wieder ohne 

Pferde durchführen. 
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weiterer Vorschläge zu den Mannschaftsprüfungen: 

Der Mannschaftsnennbogen wird nur noch Angaben zur Prüfung/LK und dem Nenner 

beinhalten. Erst mit der Erklärung der Startbereitschaft, werden die Reiter benannt. Dies wird 

Vorstandsintern besprochen. 

Die Einzelnoten für Sitz- und Einwirkung sollte wegfallen. Auch dies werden wir 

Vorstandsintern besprechen. 

Die Nachnennung wird zukünftig, wie auf anderen Turnieren, möglich sein. 

Es wird angeregt Auswahl der Dressuraufgaben in den LK L und M zu ändern 

 

Kreis-Jugend-Turnier 

Die Ausschreibung wird von Jürgen Bruhn und Anja Lippert nochmals überarbeitet. 

S/D2 Reiter sind bei den Mannschaftswettkämpfen in den Einzelprüfungen ausgeschlossen. Soll 

das so bleiben? Hierzu stellt Anja Lippert folgenden Antrag:  

Die Reiter mit S2 dürfen das A-Springen für die Mannschaft mitreiten (außer Konkurrenz) und 

werden nicht platziert: Der Vorschlag wird mit 7 Enthaltungen angenommen.  

 

Ehrungen 

Da in 2014 die Ehrungen erst auf der KM im September 2014 stattfinden, werden wir auf dem 

KJT 2014 bereits die Erfolge in 2013 ehren. Damit die Ehrungen zeitnaher stattfinden, werden 

wir grundsätzlich beide Termine (KJT/KM) dafür nutzen. 

Es wurde ein neuer Meldebogen für die Meldung der zu ehrenden entworfen. Diesen werden wir 

im Januar 2014 verschicken, um auszuschließen, zu ehrende Teilnehmer nicht zu erfassen. Der 

Meldebogen geht an die Vereine und von dort die Rückmeldung an den Reiterbund. 

 

Geschlossene und offene Prüfung 

Wenn die Landeskommission bei der Genehmigung der Ausschreibung Prüfungen als 

„geschlossen“ verändert, sollte der Veranstalter sich umgehend/rechtzeitig an die 

Landeskommission werden und um Änderung der Ausschreibung bitten.  

Jürgen Sönnichsen bietet hier seine Hilfe an, die Kommunikation mit der zuständigen 

Mitarbeiterin der Landeskommission, diplomatisch und im Sinne des Vereins zu führen.  

 

APO 

Rosi Lorenzen berichtet kurz über eine Fortbildung in Warendorf zur neuen APO 2014. 

Es sind viele neue Abzeichen dazugekommen. 

Die neuen Motivationsabzeichen bieten die Möglichkeit, für den Schulsport bessere Anreize zu 

schaffen (z.B. Projektwoche mit Abzeichenabnahme). 

Die Einladung des PSH zum 5. Dezember 2013 ist nur an die Richter in Schleswig-Holstein 

gerichtet. 
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Ausweise 

Es gibt für 2014 neue Ausweise. Marco Katzenberger wird darüber informiert. 

Die Ausweise werden im Dezember verschickt. 

LM Reiterparty für die Jugendmannschaft 

Es wird angeregt, auf dieser Veranstaltung für die Reiter, eine geschlossene Gesellschaft für 

Teilnehmer anzubieten. Es gibt immer wieder Teilnehmer die zu jung sind und daher kein 

Einlass gewährt wird. Das ist im Mannschaftsport für die Gemeinschaft nicht förderlich.  

 

Jürgen schließt die Versammlung.  

 

Der Termin für die nächste Jahreshauptversammlung ist am Dienstag, den 11. November 2014. 

 

Ende der Sitzung 22.27 Uhr 

 

 

 

 

 

_________________________________ ___________________________________ 
gez. Jürgen Sönnichsen, 1. Vorsitzender gez. Ferdinand Jensen, 1. stellvert. Vorsitzender 

 

 

 

 

 

______________________________________ ________________________________ 
gez. Anja Lippert, 2. stellvertr. Vorsitzende gez. Carmen Christiansen, Geschäftsführerin 

 


